
Conseil d’Administration
Tomblaine - 28 septembre 2024 à 10h00

Membres
du CA

Présents

BLANCHET Eric
BITSCH Richard
MONTICONE Loïc
SOIN Patrick
ZIENKIEWICZ Jean-Claude

Membres du CA
Absents

DUPONT Anne-Charlotte
GARD Patrice
GRAUFFEL Sébastien
JEANNET Florent
KIRCHEN Fatima
LEHAIR Agnès
MIROUX Céline
SCARPELLINI Olivier
STEIB Emmanuelle
ZAYANA Astrid

Invités

DUCHEMIN Nicolas
GERBER Antoine
HUTTEAU Maxime
RAISER Sylvain

Le Président ouvre la séance et remercie les présents. Il remarque que le changement de date n’a pas facilité
la participation.

En préambule, il est rappelé que dorénavant, les comptes rendus d’activités seront partagés en amont des CA
sur le Drive “Fonctionnement” pour permettre d’optimiser les réunions en consacrant le temps aux sujets de
fond, débats et prises de décisions. Le Drive a récemment été revisité pour coller au projet associatif et les
accès ont été mis à niveau.

Les comptes- rendus reçus pour ce CA sont les suivants :
● Performance

Résultats des championnats de France des Ligues
Résultats des jeunes du CRE
Dernier stage jeune

● Vie sportive
Point sur le nombre et l’évolution des épreuves en Grand-Est
Labellisation des écoles de triathlon

● Formation
Retour sur les formations Fédérales

● Accompagnement
Tableau des aides au fonctionnement versées aux CD
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1 : Administration

● Point licences et clubs :

Depuis deux ans, nous sommes parmi les ligues qui progressent le plus en nombre de licenciés.
Nous avons clôturé la saison 2024 avec 5 820 licences. Le taux de renouvellement est de près de 78%.
Nous comptabilisons 81 clubs.
Depuis la rentrée de septembre, la tendance semble se confirmer

● Finances :

Le suivi budgétaire est présenté.
L’atterrissage en fin d’exercice devrait être proche de l’équilibre.

● Ressources humaines :

La réorganisation enclenchée se poursuit tant dans le fonctionnement que dans la répartition des missions.
Jérémy GOULIER reprend progressivement des missions de formations.

Dans le cadre de son contrat d’apprentissage, Tao JOUINEAU met en place des actions sur la féminisation.

Thomas HANSMAENNEL vient de signer un contrat de professionnalisation en tant qu’athlète de haut niveau.

Il conviendra de se prononcer sur les missions que nous souhaitons leur confier par la suite.

Dernièrement, des réunions d’équipe ont été mises en place en visio, programmées tous les quinze jours. Le
Président et le Secrétaire Général y participent avec les salariés. Cela permet un partage d’informations et le
suivi des dossiers en cours. Un compte rendu synthétique facilite ce suivi.

2 : Développement

● Bilan Triathlon Grand Est Tour :
Nicolas DUCHEMIN présente un bilan complet.
L’année 2024 aura été bénéficiaire en incluant les RH mais très chronophage
Une partie importante du matériel est à renouveler à court terme
Perspectives :
➔ 2025

◆ Réduire le nombre de dates et optimiser (profitabilité)
◆ Associer localement les clubs
◆ Moderniser, rénover, adapter aux tendances actuelles

➔ 2026
◆ Aller vers les dispositifs accompagnés type Savoir Nager, SRAV
◆ Aller vers le monde de l’entreprise
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3 : Vie sportive

● Aide aux épreuves Nationales :

Proposition :
Attribuer 750€ d’aide par demi-journée
Soit, par exemple

- ½ finale D3 duathlon et triathlon : 1 x 750€
- Grand Prix : 2 x 750€ = 1 500€
- Chpt France (Du, Tri & Aqua) : 3 x 750€ = 2 250€

La connaissance des Grandes Epreuves attribuées à des organisateurs de la ligue permettra de figer à l’avance
la ligne budgétaire.

La proposition est adoptée à l’unanimité.

● Epreuves organisées par la ligue :

Suite aux difficultés rencontrées pour mobiliser les moyens humains, la question est posée de continuer à
s’engager sur l’organisation d’une ou plusieurs épreuves portées par la ligue.

Pour 2025, nous sommes repartis pour WILLGOTTHEIM avec une probable confirmation d’une manche de D1
et D2.

Si on nous confie une organisation Triathlon des Roses en octobre, il conviendra de trouver un site plus
favorable, avec davantage de potentiels.

Avant de s’engager sur d’autres organisations, il faudra s’assurer de nos capacités de mobilisation. Toutefois il
ne faut pas s’interdire d’avoir l’ambition d’organiser une épreuve d’envergure.

Arbitrage :

Sylvain RAISER dresse le bilan des activités de l’arbitrage sur la saison qui se termine.
Suite aux constats de difficultés de positionnement d’arbitres en nombre suffisant sur certaines épreuves, les
membres du CA réaffirment leur volonté que des actions soient réalisées pour recruter et former plus
d’arbitres. Sylvain RAISER informe le CA qu’une communication à cet effet va paraître très prochainement.
Des points de désaccord persistent.

Le Président indique qu’il participera avec quelques autres membres du CA à un temps d’échanges lors de la
réunion de la CRA le 14 décembre 2024 à Tomblaine.

4 : Accompagnement

● Colloques : 3 dates, soit 1 par ancienne région
○ 16 nov 2024 : zone Lorraine à Academos ?
○ 17 nov 2024 : zone Alsace à Sélestat ?
○ 23 nov 2024 : zone Champagne à Troyes
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Objectif : partager le projet ligue et co-construire

Enjeux :
● Réduire la distance clubs / ligue, créer du lien
● Homogénéité du discours sur l'ensemble du territoire

Il faut confirmer rapidement les lieux et envoyer les invitations, inviter les bureaux des clubs + des CD.

Les élus du CA doivent confirmer leur présence sur les différentes dates.

Le Président remercie les membres présents et clôture la séance.

Eric BLANCHET

Président

Patrick SOIN

Secrétaire Général


